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ВСТРЕЧА С ДЕЛЕГАТОМ
ПАРТКОНФЕРЕНЦИИ

В мае в ряде партийных
организаций предприятий
прошли встречи с делегата-

ми областной партконферен-
ции.

Состоялась такая встреча
и в Загривье: перед комму-
нистами цеховой парторга-
низации N° 2 выступил де-

легат областной партконфе-
ренции, второй секретарь

горкома КПСС В. П. Нагин.
Коммунисты задали ему

много вопросов. Ведь на

конференции решались жиз-

ненно важные вопросы дея-

тельности всей Ленинград-
ской парторганизации. Уча-
стников встречи интересовал
и ход конференции, выдви-

жение и обсуждение канди-

датур на руководящие дол.

жности, в бюро обкома
КПСС, конструктивность
предложений по обновлению
работы областной парторга-

низации. В. II. Нагин поста-

рался конкретно ответить на

вопросы.

Начался второй этап кон-

ференции. Насколько плодо-

творно он пройдет, какие

будут приняты на нем реше-

ния — об этом мы вновь по-

просим рассказать делегатов.

П, вероятно, еще не одна

встреча с ними пройдет в

первичных парторганизаци-
ях, так как живое слово оче-

видца никакая публикация
в средствах массовой инфор-
мации не заменит.

ИДЕТ НЕДЕЛЯ ОХРАНЫ ПРИРОДЫ

ЧЕРЕМУХА 8 ПАУТИНЕ
В службу «05», санэпид.

станцию, в редакцию газеты

вторую неделю поступают

тревожные известия: на го-

родские зеленые насаждения

напала желтая гусеница, она

угрожает красоте дворовых

•т скверов. Садоводы уверяют,

что слышат чавканье

гусениц, пожирающих все

подряд: листья смороди-

ны, плодоножки и даже не-

зрелые ягоды.

У желтой гусеницы в

сквере за городским торгом

на улице Кирова действи-
тельно боевой вид. Она вы-

ползает из паутины, в кото-

рую, словно в плотную мар-

левую рубашку, закутала

стволы и ветки .черемухи.

— Что за паника? Не
волнуйтесь, — говорит аг-

роном (по образованию),
мастер по озеленению горо-
да (по профессии) Вера Ива-
новна Веселова. — Это не

страшный зверь, а обыкно-
венная черемуховая моль.
Листья она объест начисто,

а деревья останутся. На сле-

дующий год снова распус-

тятся.
— Вера Ивановна, а ста-

рики говорят, что не видели
такого нашествия гусениц за
всю свою жизнь...

— Ерунда. Просто не об-
ращали внимания, сейчас

люди стали всего бояться.
Черемуховая моль почти еже-
годно появляется в лесах, в

городе, зависит это от при-

родных условий. Прошедшая
зима была теплой, все вре-

дители благополучно пере-

зимовали, рано ожили. Сады
нужно было обрабатывать
ядохимикатами еще до цве-

тения, а теперь уже поздно.

На смородине, яблонях
появилась красная тля, при-

знак ее — красные пятна

на листьях, а еще листоверт-

ка — это когда листики
скручиваются, а в них гусе-

ницы. С тлей бороться про-
сто, надо смешать ромашку,
помидорную ботву, немного

навоза, хозяйственного мы-

ла и опрыскать раствором

кусты. Яблони и сейчас
можно опрыскивать карбо-
фосом. После опрыскивания
ядохимикатами до урожая

должно пройти не менее ,80
дней — такое правило.

Черемуховая гусеница

скоро превратится в кукол-

ку, а потом в бабочку — и
улетит. В городе же — как
со знанием дела уверяет
мастер по озеленению —

химией обрабатывать де-
ревья не рекомендуется: в

скверах играют дети.
Хотите полюбопытство-

вать, кто такая эта черему-
ховая моль, спросите детей
на площадках — они вам ее
покажут. Может быть, у вас

достанет сил и желания оп-
рыскать насаждения, напри-

мер, чесночным раствором.

А служба этого делать не

собирается... Н. ТОМС. 
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Легковой автомобиль при-

паркован на зеленом газоне

— кому не приходилось ви-

деть такой картины в горо-

де. То ли от того, что неку-

да больше поставить, то ли

для того, чтобы был по-

ближе к окнам — не укра-

дут. Как бы то ни было,
но зеленым насаждениям и

кустарникам от этого не

легче. Надолго в землю

врезаются следы от протек,

торов колес, частенько ос-

тавленные на время машины

с невыключенным двигате-

лет выбрасывают выхлопные

газы под окна домов. От ко-

го зависит, чтобы этого не

было в нашей жизни? Толь-
ко от нас.

СКОЛЬКО У НАС
ЗДОРОВЬЯ

Люди из всех социальных

благ на первое место ставят

здоровье. Что интересует че-

ловека в отношении своего

здоровья — не умереть преж-

девременно и прожить жизнь,

не мучаясь и не обременяя ок-

ружающих. Суммирующим по-

казателем здоровья, который
можно измерить количественно,

является продолжительность
жизни. По продолжительности

жизни СССР значительно от-

стал от цивилизованных стран.

69 лет (в Ленинградской обла-
сти 69,6) но сравнению с 75 в

США и 79 в Японии. Средняя
продолжительность жизни в

основном зависит от уровня
младенческой смертности, кото-

рый у нас достаточно высок:
до 17—20 на тысячу родив-

шихся.

Минздравом разработана ме-

тодика подсчета «количества
здоровья» для каждого кон-

кретного человека, для этого

достаточно пройти ряд простей-
ших исследований. По резуль-

татам их все население делится
на пять групп по вероятности

не прожить ближайшие восемь
лет. Среди лиц с низким коли-
чеством здоровья эта вероят-
ность составляет 1 : 3, с высо-

ким — 1 : 100. Здоровье и

жизнь можно не только изме-

рить, но и оценить. По различ-
ным зарубежным данным стои-
мость жизни составляет от 38
тысяч до 6 миллионов долла-

ров.

(Окончание на 3-й стр.)

• ТЕХНИЧЕСКИЙ ПРОГРЕСС — ЧЕЛОВЕКУ

ВОПРОС ПОСТАВЛЕН РЕБРОМ
На сланцеперерабатывающем

заводе «Сланцы» состоялось
расширенное - заседание техни-

ческого совета. В нем приняли
активное участие не только

работники ряда отраслевых ин-
ститутов, но и ведущие специа-

листы ЛПО «Ленинградсланец»,
цементного завода. Вопрос, ко-
торый слушался на заседании,

привлек всеобщее внимание,

так как рассматривалось новое
перспективное предложение
Кохтла-Ярвеского НИИ слан-
цев по комплексной переработ-
ке горючего сланца.

В перерыве докладчик кан-
дидат технических наук Энн
Пийк пояснил суть излагаемых
технических решений: «Дело
заключается в том, что сланце-
переработка— небезотходное про-
изводство и имеется большое
количество зольного остатка,
который идет (складируется) в

золоотвалы. Поэтому стремле-
ния ученых направлены на вы-
работку такой технологии, где
отсутствует такой твердый
остаток. Одной из попыток в
этом направлении является

разработка процесса полукок-
сования мелкого сланца в кипя-
щем слое с использованием

твердого остатка как сырья

для производства цемента. Этот
остаток в виде сухого порошка,

содержащего органические ве-

щества (порядка 7 — 8 процен-
тов), можно обжигать и полу-

чить материал для цементного

клинкера (полуфабриката при
производстве цемента). Этим
решается вопрос утилизации

твердого остатка (золы), обра-
зующейся сегодня при перера-

ботке сланца. Разрабатывается
процесс, где отсутствуют про-

мышленные отходы. В получе-
нии новой технологии заинте-

ресовано большое количество
предприятий как Эстонии, так

и г. Сланцы, и разработка ее
входит в государственные про-

граммы комитета по науке и
технике. В переработку будет
привлекаться мелкозернистый
сланец,. _ тогда как сегодня он

только сжигается. Кроме того,
и в Кохтла-Ярве, и в Кивиыли,
и у вас существуют терриконы,
занимающие сотни гектаров
земли, значит надо разрабаты-
вать решения, чтобы эти тер-
риконы перестали расти. На ба-
зе кускового сланца это сде-
лать нельзя.

Предлагаемую нами совмест-

но с институтом «Леннефте-
хим» установку можно рассмат-

ривать как параллельную рабо-
ту, которая проводится «Меха-
нобром» на базе конвейерной
обжиговой машины, используе-
мой для подготовки окатышей в

металлургической промышлен-

ности. На этой машине также

пытаются полукоксовать сланец
и производить цемент. В буду-
щем году мы должны выпол-

нить технико-экономическое
обоснование нашей установки.

Тогда уже компетентные спе-
циалисты смогут сказать, какая

из предлагаемых технологий
лучше. Положительная сторона
проекта «Механобра» в том,
что у них есть уже готовая
техника (обжиговая машина),
которую они пытаются приспо-
собить для переработки слан-
ца. У нас же в такой степени
готовой техники нет.

В ходе обсуждения присут-
ствовавшие пришли к выводу,
что необходимо рассмотреть • и
сравнить обе концепции и ре-
шить. какая из них лучше. Сей-
час этого сделать нельзя. Спе-
циалисты - практики не могут
дать на данной стадии оценку
проекту. Представителям инсти-

тутов было задано множество
вопросов. Вызывал сомнения

ряд положений, заключенных
в проекте. Отмечалось, что на
установке будет вырабатывать-
ся свыше 100 тысяч тонн смо-
лы очень низкого качества и до
1500 тысяч кубометров низко-
калорийного газа за тонну
перерабатываемого сырья. И
никто сегодня не знает, на-
сколько успешно можно будет
перерабатывать получаемую
смолу и куда девать большое
количество газа. Отмечалось,
что разработчиками не рассмат-

ривался проект с точки зрения
экологии, а она у нас сегодня
и без того слаба.

Подытоживая обсуждение,
главный инженер завода

«Сланцы» Г. И. Боровиков ска-

зал: «Перерабатывая сегодня
сланец, мы огромное количест-
во отходов отправляем в отва-
лы. Дальше так работать не-
этично. Необходимо рассматри-

вать все предложения, направ-
ленные на комплексную пере-
работку сланца. Вопрос стоит
ребром: каждое предприятие

должно утилизировать все свои
промышленные отходы, и по-
этому, с учетом всех замеча-
ний, прозвучавших на совете,
следует все-таки обратиться в

министерство с просьбой фи-
нансировать данную разработ-
ку,,. Д. ПОНОМАРЕВ.

ХРОНИКА

культурной

ЖИЗНИ

ПРАЗДНИК
ДЛЯ ДЕТВОРЫ

Настоящий праздник уст.

роили работники агиткульт-

бригады № 1 для детишек

деревни Загривье, посещаю,

щих летний лагерь. Для
них проводился КВН. Две
команды «Солнышко» и «Ра.
дуга» соревновались на сме-

калку ц находчивость. Все
это доставило им много ра-

дости. Так от души они дав.

но не веселились. В конце

праздника все участники со-

стязаний получили памят.

ные награды.

6 июня эта же агиткульт.

бригада сделала выезд в ма-

лые деревни. Сельским тру.

женикам, престарелым и оди-

ноким гражданам были на

дом доставлены аптечные

товары и медикаменты.

ЧТОБЫ ОТДЫХ
ЗАПОМНИЛСЯ

Для ребят городского

пионерского лагеря на базе
школы № 11 работники
Дворца культуры завода

«Сланцы» организовали ра-

боту коллективов художест-

венной самодеятельности:
аэробика, изостудия, радио,

кружок, театральный. В
плане работы интересные,
активные формы. Это и

«Что? Где? Когда?», «Счаст-
ливый случай», «Веселые
старты» и многие другие

веселые мероприятия.

РАЗВЛЕКАТЕЛЬНАЯ
ПРОГРАММА

Началась летняя пора —

пора отдыха для ребятишек
и отпусков для взрослых

Работники Дома культуры

горняков для подростковых

клубов и детей городского

пионерского лагеря при шко-

ле № 12 подготовили игро-
вую развлекательную про.

грамму «А вы отдыхать
умеете?». В программе: ми.

ни-КВН, лотерея, викторина,

загадки, танцевальные кон-

курсы. Они приглашают к

себе в гости 8 июня в 11
часов.

В 12 часов в парке отды.

ха (правый берег реки Плюс-
са) дети смогут развлечься

на аттракционах.

СЕАНС ЗДОРОВЬЯ
10 нюня сеанс здоровья

«Гипноз без мистики и сен.
саций» проводит врач.психо-
терапевт, гипнолог Е. Кеса.
рев. В его программе: пси-
хологические этюды, сеанс
лечебного гипноза, консуль-
тации. Все, кто желает по.
бывать на этом сеансе здоро-
вья, могут прийти в клуб

Шахтер» в 19 часов и ку-
пить билет за 2 рубля.
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ОБСУЖДАЕМ ПРОЕКТЫ ПЛАТФОРМЫ ЦК КПСС И УСТАВА КПСС

НУЖНА КОНСОЛИДАЦИЯ
До открытия XXVIII съезда

КПСС остается все меньше
времени. И каждый день зовет
нас, коммунистов, четче опреде-
лить свою позицию. А мысли
о том, что определились не

все, вызвали мои короткие бе-
седы с ветеранами партии на-

шего города.

Платформу ЦК КПСС и про-
ект Устава партии одобряю,
— ответила на мой вопрос о
ее отношении к этим докумен-
там секретарь совета ветера-
нов партии при горкоме КПСС
В. П. Воробьева. 1

Мы с нею единодушны в

мнении о том, что документы

эти требуют серьезной доработ-
ки, уточнения и конкретизации

отдельных положений. Такого
же мнения придерживается и
ветеран партии, активный об-
щественник П. В. Бушагин.

— Всю жизнь, связанную с

Коммунистической партией,
поддерживал ее, — говорит

Павел Васильевич. — Так дей-
ствую теперь. Так будет и
дальше. Первейший долг ком-

муниста — дисциплина. Дис-
циплина активная, действенная.
На партийные собрания прихо-
дил даже будучи не совсем здо-

ровым. И потому не могу под-
держать высказываемых кое-

кем предложений о том, чтобы
освободить коммунистов-пенси-

онеров от уплаты членских

партийных взносов, от посеще-

ния партийных собраний.

Волее пятидесяти лет П. В.
Бушагин в партии. 62 года пи-

шет в газеты. Работал редакто-

ром военных газет в годы Ве-
ликой Отечественной. По Своей
давней привычке рассказывать
прежде всего не о себе, а о
других, Павел Васильевич и на

сей раз остался верным себе.
По его словам, хороший при-

мер показывает коммунист Ни-
на Борисовна Ершова. Более
30 лет работает она в цехе

ПРАУ-1 завода «Сланцы». Из-
биралась секретарем партийной
организации. Всегда активна,

дисциплинированна. Она —

активный рационализатор. Имея
троих детей, воспитывает их,

передавая свой богатый жиз-

ненный опыт.

И все-таки беседы не вызы-

вают уверенности в том, что

коммунисты сегодня едины во

мнениях. Есть, к сожалению, и

те, кто не столь решительны и

определенны в своих партий-

ных позициях. Отдельные из

тех, с кем в эти дни пришлось

беседовать, говорят: «А не

поздно ли писать о Платформе
ЦК КПСС? Сегодня народ обе-
спокоен другим: что будет с

переходом на рыночную эконо-

мику?». Но разве то, что вол-

нует народ, не волнует нашу

партию? И разве можно отры-

вать одно от другого? Как раз

в Платформу ЦК к съезду пар-

тии и должны быть вписаны

положения о том, что волнует

народ. А долг каждого комму-

ниста — разъяснять все то, что

решается на сессии Верховного
Совета СССР, на съезде народ-
ных депутатов РСФСР — го-

товить людей к переходу на

новые экономические условия,

крепя экономику трудом.

Услышал в выступлении од-

ного из Депутатов слова: «Плат-
форм много/ а грузить нечего»,

вспомнил оценки, что дают на-

ши ветераны партии «Демокра-
тической платформе»: «Мно-
гие положения в ней совпадают

с тем, что содержится в Плат-
форме ЦК КПСС, а вот отри-

цания принципа демократиче-

ского централизма в нашей
партии поддержать нельзя.

Нельзя потому, что без него на

месте партии окажется партий-
ный клуб, без единства, без
дисциплины».

/ Только вот централизм дол-

жен стать действительно демо-
кратическим. Раз Уставом
КПСС определено: основа пар-

тии — первичная организация,

то, стало быть, в ней, а не
«вверху» вся сила. И выше-

стоящие органы от райкома до
ЦК должны только поддержи-

вать и развивать инициативу

первичен, а не командовать

ими, как это было прежде и как

пытаются кое-где действовать
и в наши дни. В партийном
Уставе, который будет принят

на XXVIII съезде КПСС, в
этом отношении должны быть
поставлены все точки над «и».

Главное, что надо обеспечить
сегодня каждому коммунисту

словом и делом — укрепление

единства (единение — не еди-
ногласие) партийных рядов, не

допустить раскола партии.

Нужна консолидация!

И. СТЕПАНОВ,
организатор идеологиче-

ской секции совета вете-

ранов партии при горко-

ме КПСС.

ф ТРУДОВАЯ СЛАВА

РАБОТАЕТ НА СОВЕСТЬ
этим делом.

Двенадцать лет я знаю А. И.
Егорова. И скажу — за ка-

кую бы работу он ни взялся,

всегда выполнит на совесть,
доведет дело до конца, про-

буя разные варианты. Вот,
к примеру, работы на дрена-
же. Лет пять назад „мы зани-

мались его ремонтом, и

опять были вынуждены про-

изводить его, так как вода

не уходила из кювета. Дело
в том, что кольца, уложен-

ные в дренаже', наглухо за-

биты корнями тополей, обра-
зуются пробки. Они-то и ме-

шают ходу воды. На рассто-

янии нескольких десятков

метров мы должны были
отыскать пробку, и только

благодаря внимательным,

продуманным действиям ма-

шиниста работа была выпол-

нена. Артем Иванович не

только машиной управляет,
он выходит из кабины, если

надо, берет в руки и лопату,

и лом, одним словом, помо-

гает нам. Не считается с

личным временем. Если слу-

чится’ какая-то небольшая
поломка, старается устра-

нить ее в обеденный пере-

рыв, а то и пораньше на ра-

боту придет. Машину
Артем Иванович всегда со-

держит в порядке, в чисто-

те. Он бригадир механиза-

торов, к его мнению прислу-

шиваются, уважают.

Побольше бы таких нерав-

нодушных, увлеченных, тру-

долюбивых тружеников у

нас было. И жили бы мы

тогда гораздо лучше.

Н. СИЛИНА,
рабкор.

Сейчас многие разучи-
лись работать на совесть,

забыли свои обязанности,
хотя отлично знают свои

права, особенно молодежь.

А ведь как работаем, так и
живем. Мне очень понрави-

лось выступление на страни-

цах газеты «Знамя труда»

адвоката Агаповой, где она

писала, что трудно обещать
что-то людям. Прежде чем

делить пирог, его надо ис-

печь. Умная мысль.

Отработав 29 лет на од-

ном предприятии, зная не

один десяток человек, рабо-
тавших на дорогах, могу

сказать: к сожалению, до-

бросовестных тружеников

было куда меньше, чем на-
рушителей дисциплины. И
тем более радостно видеть
человека, увлеченного своим

делом, работающего на со-

весть. Именно так трудится

машинист трактора «Бела-
русь» Артей Иванович Его-
ров.

В коллективе ремонтно-

строительного управления
ЛПО «Ленинградсланец» его

знают, как трудолюбивого,
дисциплинированного работ-
ника. И нам, дорожным ра-

бочим, он очень помогает.

Ведь труд тяжелый, техники
по укладке асфальта абсо-
лютно никакой, даже каток

ручной. А чтобы выполнить
поямочный ремонт дорог,

нужно делать выборку, под-

готовить ямки. Сделать это
вручную, выбить ломом
щебень просто физических
сил не хватит. И только бла-
годаря помощи Артема Ива-
новича мы справляемся с

Сенокосная страда — одна

из самых продолжительных и

ответственных на селе. Начина-
ется она в июне, когда поспе-
вают первые травы, и заканчи-

вается поздней осенью, когда
предоставляется возможность

пополнить кормовые запасы за

счет второго и третьего укосов

многолетних трав однолетних
силосных культур, соломы, кор-

неплодов, ботвы и различных

овощных отходов. Зимой все

пойдет в ход, все отзовется мо-

локом, запросы на поставки

которого у государства с каж-

дым годом растут. Если, ска-

жем, десять лет назад наш рай-
он продавал государству 20000
тонн молока, то госзаказом на

этот год предусмотрено 26200
тонн. Значительно возросли
объемы и по закупкам мяса.

Думается, нет надобности
подчеркивать, какие ответст-

венные и серьезные задачи

ставятся в этой связи перед
земледельцами, которые долж-

ны ябеспечить фермы полным

набором необходимых кормов,

не забыв при этом И про их

качество. А это, в свою оче-

редь, зависит от того, с каки-

ми силами и с какой матери-

ально-технической поддержкой
кормозаготовители начнут се-
нокосную страду, как будет
организован их труд на полях

н отдых после него, какая за-

бота будет проявлена о них

руководством, специалистами,

профсоюзами, партийными ак-

тивистами, всей общественно-
стью, как будет оплачиваться

их работа.

Вот именно на эти вопросы

и обращали самое серьезное

внимание члены комиссии, соз-

данной при производственном
межхозяйственном объединении
«Сланцевское» для приема от

совхозов рабочих планов ны-

нешней кормозаготовительной
страды, в составе которой ру-

ководители и главные специа-

листы аппарата ПМО и служб,
соединенных партнерскими
узами с сельчанами. А защи-

щали планы на этот раз сов-

хозные делегации гораздо в
меньшем составе, чем раньше:
в основном директора, главные
инженеры и главные агрономы.
Один лишь совхоз «Родина»
представил еще и руководителя

ф ФЕРМАМ — ПОЛНЫЙ ЗАПАС КОРМОВ
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планово-экономической службы,
что оказалось очень кстати.

Не берусь судитЬ, правильно

или нет поступили в ПМО, не

пригласив руководителей проф-
союзного и партийного комите-

тов, а также исполкомов сель-

ских Советов, как это было
раньше. И все-таки мне пока-

залось, что их присутствие бы-
ло крайне необходимо. Зачас-
тую члены комиссии задавали

такие вопросы, на которые от-

вет держать куда сподручнее

было бы именно им. Скажем,
как будет организовано питание

кормозаготовителей, их социа-

листическое соревнование и

подведение итогов и т. д. И не

из-за их ли отсутствия речь о

культурном и бытовом обслу-
живании сельчан в эту пору и

вовсе на этот раз не заходила?
А ведь это тоже крайне важ-

ные факторы, «играющие» на

ход сенокосной страды.

Вот на такие размышления

навел меня этот очередной
«ручеек». Хотя в целом он

без всяких сомнений пойдет на

пользу, ибо члены приемной
комиссии не только спрашива-

ли, но и по ходу обсуждения
решали, чем нужно и как мож-

но помочь сельчанам. А по-

мощь им еще нужна и очень.

Особенно от городских шефов.
Сегодня еще нет никакой ясно-

сти по ней у тружеников сов-

хозов «Старопольский», «Авро-
ра» и «Осьминский». А пока

шефы раскачаются, осьмин.

цы, например, решили в это лето

сами выходить на луга после

своей основной работы, благо
за предыдущие годы опыт та-

кой накоплен. Тем более, что

за это им совхоз не только за-

платит, но и предоставит воз-

можность купить корма для

скота, содержащегося в личных

подсобных хозяйствах. Что и

говорить, такие намерения за-

служивают только похвалы. Но
ведь не безграничны же силы

и у сельчан, и разве им одним

нужны молоко и мясо, карто.

фель и другие овощи?

Еще одна большая проблема
полиэтиленовая пленка. Да,

сегодня и она стала острым де-
фицитом. Нужна она главным
образом для закрытия силос-
ных и сенажных траншей. Пока
же потребность в ней через аг-
роснаб может быть удовлетво-

рена лишь на треть. И тут ос-
тается надеяться на помощь

шефствующих предприятий, не-
которые йз них уже посодейст-
вовали сельчанам через свои

«каналы».

Много просьб совхозными

представителями было высказа-

но и на этот раз в адрес агро-
коопснаба по вопросу обеспече-
ния запасными частями и не-

которыми сельхозмашинами. И
с этим положение складывает-
ся очень сложное, хотя легким

оно никогда и не было. Сокра-
тились поставки высокопроиз-
водительной кормодобывающей
техники из ГДР (а скоро и во-
обще их не будет), менее

щедрыми стали на выделение
запасных частей в облкоопсна.
бе.

Выход один — более береж-
но относиться к имеющейся
технике и другим материаль-
ным ценностям, за счет хоро-

шего ухода продлевать срок
жизни сельхозмашинам. Но,
как неоднократно в ходе об-
суждения подчеркивал в своих
высказываниях начальник ин-
спекции Гостехнадзора Ю. К.
Шувалов, с этим в большинст-
ве хозяйств тоже туго. Особен-
но плохо подготовили кормо-

заготовительные агрегаты к се-

нокосу в совхозах «Аврора»,
«Старопольский» и «Осьмин-
ский». Допустили промедление

с этой важной работой нынче и

в совхозе «Родина». Началь-
нику инспекции Гостехнадзора
пришлось даже применить санк-
ции к главным инженерам сов-
хозов «Осьминский». «Родина»
и «Аврора» А. В. Николаеву,
В. Н. Понасенкову и П. Й.
Иванову, сделав им денежный
начет. Но неужели надо бы-
ло доводить дело до такого фи.

нала? Неужели представите-
лю госслужбы это больше надо,

чем руководителям совхозных

инженерных служб? Вот, на-

пример, в статунравление

главный инженер совхоза «Ав-
рора» отчитывается на 1 мая,

что у него на линейке готовно-

сти ВО процентов кормодобыва-
ющих машин, а на самом деле

— 0. Спрашивается, кого же

обманываем? Кому работать-то?

Серьезнее других к подго-

товке сенокосной техники от-

неслись в совхозе «Сланцев-
ский», где коэффициент готов,

ности ее г, составляет 66 про-

центов. Но и в этом хозяйстве
очень много разукомплектован-
ных машин, почти со всех не-

мецких косилок и комбайнов
сняты сигнальные мигалки и

огнетушители, что чревато по-

следствиями. Кстати, анало-

гичная картина во всех хозяй-
ствах. Происходит это потому,

что часто их механизаторы ос-

тавляют без присмотра. А ведь

первый звонок уже был: в про-

шлом году в совхозе «Старо-
польский» загорелась немецкая

косилка, и только потому, что

под руками не оказалось огне-
тушителя, она сгорела дотла.

С опозданием приступают в

большинстве совхозов и к ре-

монту и очистке от остатков

кормов сенных сараев и силос-

ных и сенажных траншей. И
здесь горький опыт, когда из-

за горячки в сенокос нередко

зеленку сгружали в траншеи,

наполненные жижей, иных ни-

чему не научил. Неужели и

хозрасчет не пошел впрок?
Или пока еще есть возмож-

ность все грехи свои списать за
счет животноводов?

Серьезная ситуация нынче
и с обеспечением совхозов не-

обходимыми для подкормки
трав минеральными удобрения-
ми. В совхозах «Старополь-
ский» и «Осьминский» их нет

не только на повторную под-
кормку, но даже и на первый
раз, что неминуемо скажется

на урожае трав, которые в это

лето и так не очень.то радуют

кормозаготовителей. Травостой
повсеместно весьма беден. Но
и тут, оказывается, дали про.

машку и сами земледельцы

совхозов. Из-за того, что все

складские помещения, предназ-

наченные для хранения удобре-
ний, у них запущены, прошлой
осенью они отказали агропром-

химии в их приеме.

Предметный разговор состо-

ялся у агроспециалистов с ру-

ководителями ПМО по поводу

предложенной ими новой тех-

нологии по закладке силоса с

новыми консервантами, заимст-

вованной за рубежом. Деле
это стоящее, поскольку при

этом способе значительно повы-

шается качество силоса. Но
для того, чтобы применить его,

нужна валюта на приобретение
импортных консервантов и до-

заторов. И тут вся надежда

у совхозов и у объединения на

сланцеперерабатывающий за-

вод «Сланцы» и его директо-

ра Ю. И. Белянина. Думается,
что Юрий Иванович не оставит

сельчан один на один с трудно-

стями.

На фоне этой проблемы, от-

ражающей поворот наших зем-
ледельцев к мировому прогрес-

су, просьба главного агронома

совхоза «Аврора» О. А. Зван-
цева могла показаться немного

наивной, если бы не была она

такой серьезной. Оказывается,
негде сегодня купить крестья-

нину самую обычную ручную

косу, называемую в народе ли-

товкой. Вот уж, действительно,
дожили.

Словом, с целым букетом
проблем приступают труженики

наших совхозов к сенокосу. Ко-
нечно же, они приложат мак-

симум усилий, чтобы заготовить

как можно больше кормов для

скота. Но без помощи города

сделать им это будет крайне
сложно. Так давайте же не бу-
дем усложнять и без того

сложную жизнь труженикам

полей. Давайте все дружно

поможем им в эту нелегкую по-

ру. Ведь все мы и без угово-

ров, наверное, понимаем, как

это необходимо сейчас.

А. БЕДОВА.
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у нас здоровья
(Начало на 1-й стр.).

Какие н;е факторы и на-

сколько влияют на показатели

здоровья и продолжительность
жизни? Установлено, что от

наследственности они зависят

на 20 процентов, медицинского
обслуживания — на 10, от со-

стояния окружающей среды —

па 20 и более процентов, от

здорового образа жизни — на

50 процентов.

Наследственность — это ба-
зовый уровень здоровья, до-

ставшийся нам от родителей.
Остальные факторы могут или

увеличить, или уменьшить ко-

личество здоровья.

Медицинское обслуживание
в целом по стране и в нашем

городе далеко от совершенства.
Сказываются дефицит лекарств

и оборудования, организацион-

ные неурядицы, а иногда и не-

достаточная добросовестность
медперсонала. С одной стороны,

в СССР почти в два раза боль-
ше, чем в США, врачей и боль-
ничных коек (в Ленинградской
области на тысячу жителей
приходится 14 больничных
коек), с другой — расходы го-

сударства на медицину в 20
раз ниже: на 1 жителя госу-

дарство выделяет на медицин-
ские нужды 70 рублей в год.

Можно лишь надеяться, что

успешное развитие перестрой-
ки вызовет соответствующее
изменение приоритетов. Мест-
ным органам здравоохранения
остается пока полнее исполь-

зовать местные материальные и
организационные резервы. Од-
ной из попыток этого является

переход здравоохранения Ле-
нинградской области на внут-

ренний хозрасчет. Переход этот

происходит небезболезненно,
наряду с положительными сто-

ронами проявляются и отрица-
тельные. Испытываемая мо-

дель, видимо, не является окон-

чательной.

Фактор окружающей среды

слагается из условий труда и

экологической обстановки. Тя-
желый физический труд в со-

четании с неблагоприятными
метеорологическими условиями

сохраняется у шахтеров, строи-

телей, сельскохозяйственных
рабочих. Высока загазованность
рабочих мест на заводе «Слан-
цы» и заводе резиновых изде-
лий. Каждое третье рабочее ме-
сто в районе относится к вред-
ной категории. Не случайно по-

казатели заболеваемости тру-

дящихся с временной утратой
трудоспособности в нашем го-

роде являются наивысшими в
области (свыше тысячи дней
на сто работающих). Хотя
жесткой зависимости от этого

фактора нет. К примеру, на
швейной фабрике — пречприя-

тии с относительно неплохими

условиями труда — заболевае-
мость близка к шахтерскому

уровню. Очевидно, необходимо
повысить спрос за улучшение

условий труда с руководства
предприятий. Но не нужно за-

бывать н те вредные факторы,
которые сопровождают жизнь

руководителей и «аппаратчи-
ков», наименее престижной и

наиболее гонимой теперь про-
фессии. Именно этот контин-
гент чаще всего страдает от

сердечно-сосудистых и нервных
заболеваний. А в общем по
району только 4 человека из 10
не считаются больными.

Инфекционная заболевае-
мость в нашем городе не явля-
ется в настоящее время угро-
жающей. Но это относительное
благополучие не является
устойчивым. Среднесоюзные
показатели инфекционной за-

болеваемости в 5 — 20 раз вы-
ше, чем, например, в США. От
чего это зависит? От санитар-
ного благополучия пищевых
предприятий, предприятий об-
щественного питания и торгов-
ли, водоснабжения и санитар-
ной культуры населения. На-
пример, в результате не сов-
сем объективных публикаций в
центральной печати о качестве
вакцин и сывороток наблюдает-

ся учащение отказов населения

от прививок, Как следствие, по-

явилась тенденция к росту в

стране такого опасного заболе-
вания, как дифтерия. Качество
питьевой воды в городе в

основном соответствует ГОСТу
п не представляет явной опас-
ности для здоровья. Но сам

ГОСТ давно устарел и не учи-
тывает содержание в воде мно-

гих значимых для организма
веществ. Он же разрешает при-

менять для обеззараживания
воды. хлор. В западных странах
хлор практически для этих це-

лей не используется.

По состоянию воздушного и

водного бассейнов наш город
не на самом почетном месте в

области. В среднем один день
из десяти жители города ды-

шат воздухом, загрязненность
которого превышает нормативы.
Эта загрязненность существен-

но сказывается на повышен-
ной заболеваемости органов

дыхания, сердечно-сосудистых,
онкологических, на замедле-

нии физического развития де-

тей. Речная вода загрязнена
нефтепродуктами, фенолами,
содержит значительное количе-
ство азотистых веществ и мик-

роорганизмов.

Сейчас исполком и здравоох-
ранение города ведут поиск в

районе экологически чистых

хозяйств для обеспечения про-

дуктами питания детского насе-
ления. Кстати, одним из ини-

циаторов этой идеи была М. Ф.
Фоменко, пенсионерка, врач-

педиатр. Но эта задача оказа-
лась не простой: трудно найти
поле, где бы в течение 3 — 5
лет не применялись ядохимика-
ты и минеральные , удобрения,

В деле оздоровления внеш-
ней среды основная роль те-

перь ложится на комитет охра-

ны природы. Роль же санэпид-
станции, вопреки сложившему-

ся и оставшемуся с давних

времен мнению (когда, кроме
СЭС, никто экологией не за-
нимался) заключается в углуб-
ленном анализе заболеваемости
населения и установлении ее

причинных связей с условиями

труда и окружающей средой.
В этих целях по приглашению

и с активным участием СЭС в
городе работают около десятка
научно-исследовательских ин-

ститутов по изучению влияния
окружающей среды на здоровье
населения. В начале 1991 года
СЭС проинформирует населе-

ние о результатах этой работы.
Весь этот многофакторный ана-

лиз трудно осуществить без
современной вычислительной
техники. Но как приобрести ее
такой «нищей» организации,
как санэпидстанция? Единст-
венная надежда на спонсоров.

И, наконец, наиболее сущест-

венный и наиболее управляе-

мый каждым из нас фактор —

здоровый образ жизни. Он
включает прежде всего отказ от

вредных привычек (по мировой
статистике на первом месте

среди причин преждевременной
смертности стоит курение, на

втором — употребление спирт-

ных напитков), максимально

разнообразное и умеренное по

количеству питание, жизненная
активность и умение отдыхать
— занятие физической культу-
рой, огородничеством, рыбал-
кой. Для лиц с высоким пока-
зателем здоровья приемлем
любой образ жизни, который у
них сложился к 30-летнему
возрасту (даже допускается
умеренное сохранение вредных
привычек), для лиц с низким
уровнем здоровья дальнейшии
жизненный прогноз зависит
только от них: правильный об-
раз жизни по рекомендации
участкового врача (а в буду-
щем — семейного) может сни-
зить риск преждевременной
смерти.

г. ВОЛКОВ,
главный врач санэпидстан-

ции.

I ЗЯКИПЕЛИ ФУТБОЛЬНЫ
Мальчишек не надо угова-

ривать играть в футбол, был
бы мяч. И они играют во

дворах, на полянах, на спорт-

площадках;. Но, к сожале-

нию, уже много лет в горо-

де не проводились офици-
альные соревнования, в ко-

торых могли бы помериться
силами детские команды

школ и ЖЭКов. Тем более
это обидно, так как в это

же время их сверстники по-

стоянно участвуют в футболь-
ных турнирах на приз ЦК

ВЛКСМ «Кожаный мяч»,

постигают не только азы

футбольной науки, но и зна-

комятся с ребятами из дру-

гих городов и республик,
учатся жить интересами сво-

их спортивных коллективов.

Но, наконец-то, с органи-

зацией в нашем городе дет-

ского спортивного клуба,
возглавляемого С. Г1. Кря.
жевских, почти две сотни

ребят стали участвовать в

настоящем футбольном тур-
нире, причем победителей
ожидали не только призы и

дипломы, но и путевка на
областной турнир «Кожаный
мяч».

Более двух недель почти

каждый вечер на стадионе
«Чайка» кипели футбольные
страсти. Пусть в начале ре-

бята не блистали футболь-
ными финтами, красивыми
комбинациями, коварными

ударами по воротам, но же-

лания победить было хоть

отбавляй. И к концу турни-

ра, когда мальчишки вкуси-
ли всю прелесть подлинной
игры в футбол, у многих ко-

манд появился свой индиви-

дуальный почерк, свое пони-
мание игры.

В ходе турнира многие ре-

бята пожелали всерьез за-
няться футболом. И в этом

я вижу главное достижение

оргашзаторов соревнований.
Теперь им предстоит огром-
ная работа — не дать угас-

нуть детскому энтузиазму,
организовать детские фут-
больные команды при шко-
лах, ЖЭКах, а главное най-

клуба Сергей Павлович
Кряжевскнх поделился свои-

ми планами: «На территории

спортивной площадки школы

№ 1 мы планируем постро-

ить футбольное поле, быто-
вые помещения, хоккейную
коробку под крышей с ис-

кусственным льдом. Мы рас-

считываем, что эти сооруже-
ния ежедневно будут посе-

щать 200— 300 ребят, осо-

бенно тех, с кем много хло-

пот у родителей и педаго-

гов. Финансирование клуба
будет производиться в склад-

чину, за счет средств пред-

приятий города. Предвари-
тельная договоренность с

предприятиями уже есть. По-
стоянным спонсором клуба
есть и остается молодежный
центр «Резонанс».

В ближайших планах ра-

боты клуба поездка группы
ребят -

I
в спортивно - трудо- 8

ти тренеров, увлеченных п вон лагерь, участие в турни 8
спортом и работой с детьми Прах «Кожаный мяч» «Золо- S
людей. Основная роль в этой А тая шайба». в августе к нам

работе будет принадлежать*? а в гости Приезжают детские

недавно созданному при мо- дворовые футбольные коман-

яодежном центре «Резонанс» ды из Кирово-Чепецка. А

ГК ВЛКСМ город- в перспективе при клубе от-

скому детскому спортивному кроются баскетбольная сек-

клубу. В беседе директор ц ня с ар еН дой спортивного

зала в школе № 3, после от-
крытия в следующем году

катка с искусственным

льдом — секции фигурного
катания».

Что ж, планы у создателей
клуба по меркам нашего го-

рода кажутся грандиозными.

Но, познакомившись ближе
р Сергеем Павловичем, чув-

ствуешь, что для этого чело-

века нет ничего неосущест-

вимого. И долг каждого из

родителей, каждого руково-
дителя предприятия и проф-
союзных организаций ока-

зать конкретную помощь в

создании материальной базы.
(Окончание на 4-й стр.).

ПОГАШАЛИ
С ДУШОЙ

ДОРОГИ НАДО БЕРЕЧЬ
Хорошо поработали участ-

ники воскресника, состояв-
шегося 20 мая на кладбище
деревни Новоселье, — так
говорят ветераны войны и
труда. — Расчистили старое
кладбище от лишних зарос-
лей, убрали много мусора и
деревьев, поваленных вет-
ром. Наиболее активное уча-
стие приняли жители и дач-
ники деревень Перницы,
Малышева Гора, Кислино,
Новоселье. Это ветераны
А. Н. Лисакова, В. В. Пи-
менова, Я. К. Акимов.
А. И. Варанов. И. П. Гон-
чаренко, В. К. Медведева,
А. П. Мартынова, 3. М. Лу-
кина, Л. К. Морозова, Г. М.
Андрюшихина, семьи Чач.
ковских и Андреевых, трак-
торист — .В. П. Демин. Все
очень устали, но остались
довольны.

Г. КАРПОВА,
председатель исполкома
Новосельского сельско-

го Совета.

Сколько было написано жи-
телями деревни бумаг, жалоб
на то, что сельчане утопают в

пыли и грязи. Наш крик души
был услышан. Три года нйЪад
дорожники в деревне Замошье
покрыли дорогу асфальтом. Все
бы хорошо, да мелочь портила
хорошее дело, т. к. небольшой
участок остался в своем перво-
зданном виде, он около кило-
метра. Когда идет дождь, то
там не пройти, не проехать. А
людям надо в магазин, да мало
ли кому куда необходимо. Сме-
лые пешеходы отправляются в

путь по грязи. Если по дороге
движется машина, то человеку
некуда скрыться, кругом глу-
бокие канавы. Находятся среди
водителей и такие, что непрочь
пешехода облить грязью, а по-
том еще и посмеяться над этим.

В настоящее время водители
возят щебенку на подсыпку до-
роги в район Крупы, это по-
лезное дело. Наш однокиломет-
ровый участок подсыпают тоже
ежегодно, но толку мало. Надо

что-то сделать/ чтобы дорога
была нормальная.

В летний период в деревнях

дороги надо обеспыливать сне.
циальным раствором. Хотя до-

роги — больной вопрос, но не-

которые водители относятся к

ним небрежно. Вот пройдет
трактор, всю проезжую часть
навозом зальет, иногда и гусе-

ничный трактор выберется на

асфальт.

И еще мне хочется сказать

вот о чем. Придорожные кана-

вы и даже автобусные останов-
ки завалены разным хламом.

Вот поэтому и воде некуда де-
ться, она не уходит, а застаи-
вается, поэтому разрушается

дорожное полотно.

Прежде чем засорять, поду-
майте, товарищи водители, сто-
ит ли валить мусор куда попа-
ло. Не ударит ли и вас потом
это бездорожье.

Н. СЕМЕНОВ,
д. Старополье,
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Телевидение

ДОКАЗЫВАЕТ МОСКВА

СУББОТА, 9 ИЮНЯ

6.30 — 120 минут. 8.35 —

Мама, папа и я. 9.05 — Вре-
мена года. Июнь. 10.05
«Больница на окраине города».
X. ф. 11-я серия. 11.00 —

«Бурда моден» предлагает.
11.30 — Поет Отелло Профа-
цио (Италия). 12.00 — «Парт-
нер» — коммерческий вестник.
12.30 — Футбол. Чемпионат
мира. Сборная Аргентины
сборная Камеруна. 13.30 —

Меридианы дружбы. 15.45 —

Очевидное— невероятное. 16.45
— Мультфильм. 16.55 —• Поли-
тические диалоги. 17.55 — Зем-
ля — наш общий дом. Фото-
конкурс. 18.00 — Международ-
ная панорама. 18.45 Фут-
бол. Чемпионат мира. Сборная
СССР — сборная Румынии.
21.00 — Время. 21.40 —

«Искатель приключений». X. ф.
23.10 — Бал Александра Ма-
линина. 00.20 — ТСН.

* * *

00.40 — «Не ждали, не га-
дали». X. ф. Песня-90.

Вторая программа

8.00 — Гимнастика. 8.15 —

«Ожидание полковника Шалы-
гпна». X. ф. (с субтитрами).
9.40 — Концерт. 10.10 — Если
вам за... 10.55 — Коллаж. 11.00
— Видеоканал «Содружество».
14.30 — Русская речь. 15.00
— Видеоканал «Советская Рос-
сия». 17.30 — Теннис. Откры-
тый чемпионат Франции. 18.30
— Под знаком «П». Часть
1-я. 20.00 — Спокойной ночи,
малыши. 20.15 — «Под зна-
ком «П». Часть 2-я. 21.00 —

Время. 21.40 — Под знаком
«II». Часть 3-я. 22.45 — Фут-
бол. Чемпионат мира. Сборная
Италии — сборная Австрии.

ПОКАЗЫВАЕТ ЛЕНИНГРАД

СУББОТА, 9 ИЮНЯ

16.15 — Телеэффект. 16.45
— «Приключения Бурати-
но». Худ. фильм. 1-я се-
рия 17.55 — «Русь моя...».

Т. ф. 18.25 — «Горн, горн,
моя звезда». X. ф. 19.55 —

Реклама. Объявления. 20.00-
Телестанция «Факт». 20.20
Реклама. Объявления. 20.30
— Большой фестиваль. 20. 15
— Музыкальный телефон.
21.00 — Время. 21.40 — «Топ-
секрет». 22.25 — Экспресс-ки-
но. 22.45 — Пульс планеты.
Американская музыкальная
шоу-программа. 23.30 — Теле-
курьер. 00.15 — ТТЦ «Лира».
Бессонница.

ПОКАЗЫВАЕТ ТАЛЛИНН

СУББОТА. 9 ИЮНЯ

10.00 — Программа передач.
10.05 — Мультфильмы. 10.30

— Телефильм. 11.00 — Вот
Родина моя. 11.45 — Теле-
фильм. 12.25 — Реклама.
13.30 — «Весна». X. ф. 14.55
— Программа передач. 15.00
— В мире рок-музыки. 16.00
— Спектр. 16.45 — Давайте
познакомимся! 17.05 — Хор
мальчиков из Норвегии. 17.25
— Реклама. 17.30 — Куда
пойти учиться? 21.00 — Дет-
ский экран. Мультфильмы.
21.30 — Ночное ТВ. 22.00 —

Актуальная камера. 22.25 —

Реклама. 22.30 — Ночное ТВ.

ДВОРЕЦ КУЛЬТУРЫ. 8
июня — «Хроника Сатаны-
младшего». Начало в 19, 21
час.

ВИДЕОЗАЛ ДК СПЗ. 8 ию-

ня — «Синий гром». Начало в

17.30. «Джексон по кличке
«Мотор». Начало в 19.45.
«Секс и положение звезд». На-
чало в 22 часа.

КИНОТЕАТР «ТРУД»- 8
июня — «Грань». Начало в

18.10, 20, 21 час 40 минут.

ДОМ КУЛЬТУРЫ ГОРНЯ-
КОВ. 8 июня — «Говори сме-

ло». Начало в 17, 19, 21 час.

КЛУБ «ШАХТЕР». 8 ию-

ня — «Авария» — дочь мен-

та». Начало в 17, 19 часов.

•
Бывшая школа № 9 при-

глашает выпускников 1974
года на встречу, которая

состоится 9 июня в 14 часов.

2—2

Администрация и совет ве-

теранов цементного завода про.

сят всех ветеранов войны,
ушедших на пенсию с цемент-

ного завода и после этого ни-

где не работавших, а также

продолжающих работать на за-

воде, обратиться в отдел кад-

ров для перерегистрации.
При себе иметь удостовере-

ние участника войны и трудо.

вую книжку.

Срок перерегистрации до 1
августа 1990 года.

5—1

СРСУ-6
ГАТЧИНСКОГО РСТ

срочно требуются

высококвалифицнро ван-

ные рабочие 4 и 5 разрядов

по специальностям:

ПЛИТОЧНИК,
CJI ЕСАРЬ-САНТЕХН И К,
ПЛОТНИК,
ГАЗОСВАРЩИК.

3-3

СЛАНЦЫА1 РОИ РОМ-
ТЕХНИКЕ

срочно требуются

ВОДИТЕЛЬ погрузчика,

ЭЛЕКТРОСВАРЩИКИ,
СЛЕСАРИ по обслужива-

нию животноводческих ферм
с правами водителя,

плотник.
С предложениями обра-

щаться в отдел кадров, те-

лефон 2-19-98.
3—3

•
ДЕТСКОМУ
САДУ № 15

срочно требуется

ПОВАР.
1 — 1

УМ-452

ТРЕСТА № 70
«ЛЕНСТРОИ-
КОМИТЕТА»

требуются

на постоянную работу:
МАШИНИСТЫ автокра-

нов,

МАШИНИСТЫ пневмо-

кранов,

МАШИНИСТЫ компрес-

сорных станций,
СЛЕСАРИ - ЭЛЕКТРИ-

КИ по ремонту и обслужи-
ванию электрооборудования

кранов.

Обращаться по адресу:

г. Сланцы, Комсомольское
шоссе. 13. 1 — 1

АВТОКОЛОННА Л ПО
«ЛЕНИНГРАД СЛАНЕЦ»

п риглашает на работу

ВОДИТЕЛЕЙ всех кате-

горий.
3—2

#

СОВХОЗ «РОДИМА»

приглашает на работу

ГЛАВНОГО ЭНЕРГЕТИКА,
ЭЛЕКТРИКОВ,
РАБОЧИХ строительных

специальностей для ремонта

жилого фонда.
3—1

О

ПРОИЗВОДСТ-
ВЕННОМУ

ОБЪЕДИНЕНИЮ
«СЛАНЦЫ-

ЖИЛКОМХОЗ»
требуются

МАЛЯР,
ЭЛЕКТРОМОНТЕР,
ВОДИТЕЛИ,
ТРАКТОРИСТЫ.
Обращаться по адресу: ул-

Северная 1. Отдел кадров.

1 — 1

ПТУ-57

ОБЪЯВЛЯЕТ ПРИЕМ
выпускников 9 классов на 1990/91 учебный год по

следующим специальностям:

1. Тракторист-машинист широкого профиля (с правом

управления автомобилем категории «С»);
2. Слесарь по ремонту автомобилей (с правом управле-

ния автомобилем категории «С»);
3. Повар.
Срок обучения по данным специальностям 3 года.

Выпускники средних общеобразовательных школ прини-
маются на обучение по специальностям:

1. Водитель автомобиля категории «С» (срок обучения
8 месяцев).

2. Тракторист-машинист широкого профиля (срок обу-
чения 6 месяцев).

Прием молодежи осуществляется путем отбора по оцен-
кам, указанным в документах об образовании, и по направ-
лениям предприятий и совхозов района.

Учащиеся ПТУ-57 обеспечиваются бесплатным питанием,
обмундированием, спецодеждой, стипендией — 10 рублей в

месяц. Иногородним предоставляется благоустроенное обще-
житие.

Приемная комиссия работает ежедневно с 9 до 17 часов,

в субботу с 9 до 15 часов.

Справки по телефонам: 65-295, 65-304, 65-340, 65-380.
3—1

ИЗГОТАВЛИВАТЬ МОДНУЮ ОБУВЬ,
РЕМОНТИРОВАТЬ ШВЕЙНЫЕ МАШИНЫ,
ШИТЬ СУМКИ И ПЕРЧАТКИ
вы сможете научиться в

ПРОФЕССИОНАЛЬНО-ТЕХНИЧЕСКОМ
УЧИЛИЩЕ № 136,

накоторое объявляет прием на 1990/91 учебный год

обучение по специальностям:
ОБУВЩИК ИНДИВИДУАЛЬНОГО ПОШИВА ОБУВИ,
ЗАТЯЖЧИК ОБУВИ,
СБОРЩИК ВЕРХА ОБУВИ,
СЛЕСАРЬ-РЕМОНТНИК ШВЕЙНОГО ОБОРУДОВА-

НИЯ,
ПОШИВЩИК КОЖГАЛАНТЕРЕИНЫХ ИЗДЕЛИИ.
Училище принимает выпускников ленинградских школ, а

также молодых ленинградцев в возрасте от 14 до 30 лет.

Срок обучения: после 11 классов — 10 месяцев, после

8 и 9 классов — 2 года.
Правила приема общие для всех ПТУ.
Каждый четверг училище проводит ДЕНЬ ОТКРЫ-

ТЫХ ДВЕРЕЙ.
Адрес училища: 193144, Ленинград, 5-я Советская, 42.

Троллейбусы: 5, 7, 10 от станции метро «Площадь Восста-
ния». Телефоны приемной комиссии: 274-85-41, 110-73-88.

2-2

СЛАНЦЕВСКОЙ
СРЕДНЕЙ ШКОЛЕ № 1

срочно требуются

РАБОЧИЕ по обслужива-
нию зданий и сооружений,

УБОРЩИЦЫ,
ДВОРНИК (временно, на

июль, август).
3—1

ДЕРЕВООБРАБА-
ТЫВАЮЩЕМУ
КОМБИНАТУ

«РУБИН»
требуются

МАСТЕР столярного це-

ха,

МАСТЕР по лесу,

СТОЛЯРЫ,
РАМЩИКИ в лесоцех,

РАБОЧИЕ в ремстрой-
группу: плотники, маляры,

ЭЛЕКТРОГАЗОС В А Р-
ЩИК в мехгруппу,

СТАНОЧНИКИ в столяр-

ный цех.

3-1

Коллектив Сланцевского
консервного завода выража-
ет соболезнование Алле Ген-
надьевне Шагиной в связи со

смертью матери. 

Коллектив управления

СПЗ «Сланцы» выражает

соболезнование Галине Ива-
новне Максимовой по пово-

ду смерти отца.

Администрация тепловых

сетей соболезнует Валенти-
не Федоровне Ивановой по

поводу трагической гибели
мужа.

Коллективы цементного

завода и сырьевого цеха, со-

вет ветеранов выражают глу-

бокое соболезнование род-

ным и близким по поводу

смерти КУХАРСКОЙ Марий
Степановн ы. 

Работники Дома культуры

горняков искренне соболез-
нуют Евгении Владимировне
Бочаровой по поводу смерти
матери.

Сердечно благодарим коллек-

тив УМ-241, оказавший помощь

в похоронах нашего дорогого

Романова Юрия Николаевича.
Жена, сын.

Г азота надеется яо

второпядж. средам,- чегиергаи,
пяояацош о огбботоя
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